
抓好“三件”大事 提升“三区”建设 加快“三集”步伐

本报讯（记者胡瑜珊）

9

月
22

日下午，

市委召开全市领导干部大会， 强调深入学习
贯彻省委书记郭庚茂、 省长谢伏瞻在全省产
业集聚区观摩现场会上的重要讲话精神，以
这次会议在我市召开为契机，动员全市广大
党员干部群众进一步统一思想、 振奋精神，

把党的群众路线教育实践活动和改革发展
稳定等各项工作做得更有成效。 市委书记郭
瑞民出席会议并作重要讲话。 市长乔新江主
持会议。

郭瑞民传达了省委书记郭庚茂、省长谢伏
瞻在全省产业集聚区观摩现场会上的讲话精
神。就深入学习贯彻会议精神，郭瑞民强调，一
要深入学习讨论。

9

月
18

日，全省产业集聚区
观摩现场会在我市召开， 会上郭庚茂书记、谢
伏瞻省长分别作重要讲话，深入分析了当前形
势和面临的重大机遇， 要求统筹推进各项工
作，敬终如始抓好教育实践活动，聚神聚力聚
焦推动发展，加快培育产业集群，提高产业集
聚区发展水平，努力完成全年目标任务，保持
河南工作和发展的良好态势。 按照省委安排，

全市上下正在开展习近平总书记系列重要讲

话精神和省委、省政府领导在市厅级主要领导
干部研讨班上辅导报告精神学习讨论活动。最
近一个阶段，我们要把这次会议精神作为学习
讨论活动的主要内容，紧紧围绕“坚定总坐标、

坚持总思路、完善总方略”，分专题对把握新常
态、 提升产业集聚区建设水平、 谋划“十三
五”、 抓好当前发展等重大问题进行深入研
讨。 通过学习讨论，把思想统一到省委、省政
府的要求上来，进一步增强责任感和使命感，

提升发展思路和举措， 增强做好各项工作的
决心和信心。

二要切实贯彻落实。 这次会议在信阳召
开，对我们既是鼓舞，又是鞭策。全市上下要按
照会议精神要求， 进一步做好各个方面的工
作，特别是要突出抓好“三件大事”，着力提升
“三区”建设，全面加快“三集”步伐。 一是抓好
“三件大事”。 国际家居产业小镇、高新区手机
产业园和伯皇

IT

产业园、 义乌国际商贸城建
设这三件大事，事关全局，意义重大。我们要进
一步集中力量，加快推进。 要认真研究解决各
种实际问题， 确保按时间节点完成好建设任
务，力争在建项目早投产早见效，已签约项目

快落地快实施。 二是提升“三区”建设。 产业集
聚区、商务中心区、特色商业区（街）是构建现
代产业体系、现代城乡体系、自主创新体系、现
代市场体系的载体和抓手。各县区要把“三区”

建设真正弄明白，安排得力人员去抓。 要明确
主攻方向，选准发展路径，理顺套合体制，形成
整体合力，扎实有效地快速推进。三是加快“三
集”步伐。按照经济社会发展规律，促进产业集
聚、人口集中、土地集约是现阶段的突出任务
和工作主线。 我们要做的工作就是通过“三件
大事”带动“三区”建设，通过“三区”建设推进
新型工业化、信息化、城镇化、农业现代化同步
发展，让人民群众生活得更美好。 要高度重视
解决项目落地难和企业用工难“两大难题”，坚
持把承接产业转移和促进农村剩余劳动力转
移放在一起来抓，促进产城融合，以城带乡，加
速“三集”进程。

三要认真做好当前工作。 一是敬终如始、

善始善终抓好教育实践活动，最大限度地解决
方方面面存在的问题，同时为推进作风建设常
态化奠定基础，为各项工作的顺利开展提供动
力和保障。 二是抓好经济运行，通过扎扎实实

的工作，解决好发展中存在的各种问题，保持
目前发展的良好势头，力争完成好全年各项目
标任务。三是抓好民生改善，办好十件实事，解
决好群众反映的突出问题。四是做好信访稳定
工作，严厉打击各种违法犯罪，毫不松懈地抓
好安全生产，坚持遏制重特大事故和恶性案件
事件的发生，确保社会大局稳定。 五是继续深
化改革，重点抓好第一批重点改革事项和上级
确定的改革试点，加快推进省委近期督办的改
革事项，确保年内取得阶段性成果。 六是抓好
“十三五” 的谋划以及明年经济社会发展思路
和工作措施的谋划，认真研究中央出台的一系
列新政策，深入谋划重大项目、重大工程，深入
谋划全市生产力布局，力争使一大批基础设施
项目和新兴产业项目进入国家和省规划盘子，

为今后一段时期拓展发展领域赢得主动。 同
时，要统筹安排好当前农业生产等各个方面的
工作。

在家的市级领导干部，河区、平桥区、在
市区的市管各管理区、开发区副处级以上领导
干部，市直各单位、省驻信单位副处级以上领
导干部参加了会议。

我市两个专项治理工作成效明显

共有
869

人上缴红包礼金
763.384

万元
本报讯（易成启）按照全省统一

部署，从
7

月
23

日开始，我市扎实
开展领导干部亲属违规经商办企业
和领导干部收送红包礼金问题专项
治理工作， 截至目前， 全市

9

个县
区、

106

个市直单位认真开展了自
查自纠， 共有

869

人上缴红包礼金
763.384

万元，其中，上缴廉政账户
408.742

万元，上缴单位
184.257

万
元，其他方式处理

170.385

万元。我
市两个专项治理工作得到了省纪委
领导的充分肯定。

高度重视， 精心组织。

7

月
23

日， 全省领导干部亲属违规经商办
企业和领导干部收送红包礼金问题
专项治理工作视频会议结束后，市
纪委高度重视，市委常委、市纪委书
记刘国栋主持召开市纪委常委会，

专题研究全市专项治理工作。

7

月
24

日，市纪委下发了《关于开展领
导干部亲属违规经商办企业和领导
干部收送红包礼金问题专项治理工
作方案》，明确了此次专项治理的时
间、范围、要求等，

7

月
25

日召开全
市专项治理工作培训会， 对做好专
项治理工作进行具体部署。

发布《通告》，明确政策。为发挥
政策的力量， 形成强大的宣传舆论
声势，经市纪委常委会研究决定，向
全市发布《关于领导干部亲属违规

经商办企业和领导干部收送红包礼
金问题专项治理中有关问题的通
告》。 《通告》在信阳日报

7

月
28

日
头版刊发，在信阳电视台滚动播出，

市纪委要求各单位组织收看学习，

同时，对外公布了“市纪委书记手机
短信平台”和市纪委举报电话，进一
步拓宽广大群众举报渠道。

重点核查，着力办案。

8

月
22

日
至

26

日， 市纪委抽调纪检监察、工
商、税务人员组成

4

个核查组对淮滨
县、新县、息县、平桥区

4

个县区进行
了重点核查。 检查中注重宣传造势，

注重突出重点，注重纠正整改，突出
查办案件。 为配合“两项治理”检查、

核查工作的开展，市纪委党风室筛选
了一批领导干部亲属违规经商和收
送红包的典型案件，交相关检查组核
查。 期间，省纪委九室又转交了

5

起
信访件要求核查。按照活动方案和快
查快结的要求，所有信访件均核查完
毕，并及时向省纪委回复。

通过认真开展核查工作， 我市
推动了“两项治理”向纵深开展，重
点核查的

4

个县区有
509

人补交红
包礼金，金额

343.964

万元
,

市直单
位

1

人补缴
4

万元。核查期间，共接
到群众举报

24

件， 核查信访问题
11

件，查处案件
2

起，党纪政纪处
分

9

人。

近年来，平桥产业集聚区充分发挥劳动力、交通、

环境优势，不断加大招商引资力度，快速形成了以纺
织服装、机械装备制造为主导的产业结构，吸引了一
大批国内外知名纺织服装企业落户，豫东南纺织服装
产业新区正逐步形成。 图为昨日河南振华永盛服装有
限公司工人工作时的情景。
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本报记者时秀敏
见习记者黄宁马迎春

可 敬 的 信 阳 人 民

———信阳生态优势走笔系列报道（下篇）

漫步在林荫大道的河畔，行走在风景如
画的郝堂村，泛舟在碧波荡漾的南湾湖，攀登
在云蒸霞蔚的鸡公山， 信阳人陶醉于天地造
化、天然氧吧。然而，当“十面霾伏”侵袭了大半
个中国，如何捍卫这一方山清、水秀、天蓝、云
淡的“净土”，生态和发展如何兼得，成为摆在
信阳人面前亟待求解的考题。

英雄的大别山儿女没有退缩。他们未雨绸
缪，科学求解，抒写了一份既要“金山银山”又
要“绿水青山”的优秀答卷……

“牺牲生态赢得发展的范本俯拾即是，信
阳人绝不能重蹈覆辙！ ”市委书记郭瑞民掷地
有声的话语如警钟长鸣。

市长乔新江在香港城市论坛上自豪地宣

称，生态文明是美丽信阳的核心竞争力。

“求木之长者，必固其根本；欲流之远者，

必浚其泉源。 ”为从源头上减少污染排放，信阳
拧紧环境影响评价这一减少环境污染和生态
破坏的“控制闸”，对不符合环保法规、产业政
策和环境功能要求的工业企业， 一律不予批
建，不予立项，不予批地，不予贷款。 对未通过
环评的违规违法企业、项目，从严从重查处。

让工业产业发展趋向生态，是信阳当政者
的睿智选择。 高端制造、电子信息、现代家居、

新型建材、绿色食品、文化旅游和商贸物流等
对环境要求较高的战略支撑产业， 资源节约
型、环境友好型的现代工业产业体系，无不彰
显着信阳生态经济独特的魅力。

绿色农业发展势头强劲，为信阳生态经济
发展提供了强有力的支撑。在推进河南省农村
改革发展综合试验区建设中，信阳着力推动农

业的绿色转型、生态发展，茶叶、粮油、畜禽、水
产、花卉等特色农业基地不断做大做强，信阳
茶叶、潢川花木、山信粮油等绿色品牌进一步
打响，“农业大市”正向“农业强市”迈进。

守护信阳生态，信阳人众志成城。

“蓝天工程”、“碧水工程”、“清洁乡村工
程”，三大工程深入推进，向大气污染宣战，一
场攻坚战、持久战拉开帷幕。 守护、建设、传播
信阳的自然之美、环境之美和人文之美，信阳
人一直在路上！

新县
2011

年在全省率先创建成功省级生
态县，商城县创建工作通过了省环保厅的技术
核查。平桥城区开展了为期三年的大气环境综
合整治，河区、鸡公山管理区、罗山县重拳出
击保护饮用水源地……南湾湖被纳入“国家重
点湖泊生态环境保护试点项目”， 成为全省唯
一、全国

17

个首批试点湖泊之一，

9000

万元中

央资金将为南湾湖饮用水源地的“长治久安”

奠定坚实基础。

著名环保达人、绿色行者叶榄，足迹遍及
国内

31

个省份和
12

个国家，用执着的行动诠
释着信阳人保护生态的风采，荣获中国环保最
高奖“地球奖”、中国青年志愿者最高奖“中国
十大杰出青年志愿者”、中国慈善最高奖“中华
慈善奖”、中国旅行领域最高奖“中国十大当代
徐霞客奖”。

潢川志愿者协会、息州义工、罗山社工协
会等一批志愿者组织如雨后春笋，他们在扶弱
济困的同时，投身环保公益事业，绿色出行，捡
拾垃圾，宣传低碳生活和环境保护。 一个又一
个骑行组织成为信阳“公益环保先锋队”，他们
“爬一座山， 清一条路”，“弯腰一秒， 拾起垃
圾”，用骑行诠释自行车的健康、环保、时尚，在
体会运动快乐的同时，担任着环保志愿者的角
色。

9

月
11

日，由省旅游局、河南日报报业集
团、河南省新闻出版广电局等单位联合组织发
起的“老家河南·发现美丽乡村”旅游推广活动
第一站选择在郝堂。 这个全国“美丽宜居村庄
示范”和全国“美丽乡村”首批创建试点乡村，

再次吸引了世人关注的目光。

青山、绿水、乐土，美丽村庄弹奏着动人的
乐章；生态、文明、富裕，信阳人民描绘着最美
的画卷！
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面对“前有标兵、后有追兵”

的经济发展大趋势， 信阳要持续
打好翻身仗，实现弯道超车，就必
须研究主攻方向，把握超越时机，

这样才能抓到点子上、 抓到要害
上、抓到纲领上，从而举纲带目，

带动全局，实现又好又快发展。

一个地方的发展道路是漫长
的，但要紧处往往只有几步。信阳
就是到了这样一个弯道超车的
“要紧处”。按照省委的部署，信阳
把建设产业集聚区作为加快发展
的第一抓手， 这就需要我们全面
了解主导产业的发展现状和趋
势， 找准培育主导产业的阶段性
着力点。当前可以清楚地看到，全
市电子信息产业的着力点， 是以
手机产业园为主； 现代家居产业
的着力点，是以家居小镇为载体。

那么，物流产业、新型建材产业的
着力点是什么？ 其他主导产业的
主攻方向在哪里？ 都需要我们认
真研究，只有主攻方向找准了，产
业才能迅速成长壮大。

拿破仑有句名言： 战争的艺
术， 就是在战场上将优势兵力集
中在决定性的进攻点上。 我们应
当明白，主攻方向不是永存的，而
是阶段性的存在， 是随着事物发
展而变化的。这就要求我们，重大
机遇不容错过，必须抓牢用好；严
峻挑战不容回避，必须主动应对；

历史责任不容推卸， 必须敢当有
为；发展步伐不容放缓，必须乘势
而上。 对全市各个产业集聚区来
说，在经济发展“新常态”的背景
下， 在全省各地市争先恐后加快
产业集聚区建设的热潮中，谁能找准主攻方向，谁就赢得主
动，抢占先机，谁就能捷足先登发展的快车道。

“人不能两次踏入同一条河流”， 因为任何事物在它存
在的同时又在变化着。目前我市已经形成的七大主导产业，

每一个主导产业的培育与发展，都需要资金、技术、人才、市
场等综合要素的协调匹配，只有看到了这几个方面，才能辩
证地、客观地、历史地看待问题、分析问题，才能找准主攻方
向，在相对的区域和时间段实现新的突破，绝对不能眉毛胡
子一把抓。如果选不准主攻方向，就会一着不慎，满盘皆输；

如果选准了主攻方向， 适时出击， 困扰发展的瓶颈一旦突
破，必将带来活力迸发、动力奔涌、超越发展的崭新局面。

主攻方向是审视全面攻其一点，这一点又是牵一发而动
全身。 只要我们能够先“入进去”、再“跳出来”，始终掌握主动
权，毕其功于一役，就能实现弯道超车，在持续打好翻身仗的
每个“战役”中都能够获得最佳“战果”，为富民强市创造更新
更多的成果。

责编：徐立明审读：广义组版：邱夏

学习讲话 奋发有为 添彩河南

乔新江检查信阳国际家居

产业小镇项目建设情况

本报讯（记者方慧玲）

9

月
23

日上午，市长乔新江
深入信阳国际家居产业小镇
施工现场， 实地检查项目建
设进展，现场解决有关问题。

乔新江要求， 认真落实
全省产业集聚区观摩现场会
精神，科学安排，进一步加快
项目建设进度， 确保入驻项
目早日建成、早日达产。要积
极谋划，及早准备，尽快启动
家居产业小镇二期建设。 要
抢抓机遇， 聚焦家居行业和
龙头企业，围绕家居产业链，

持续加大集群引进力度，增

强支撑引领作用。 要加快完
善基础设施、生活设施配套，

加快道路、供水、供电等基础
设施建设， 努力为项目建设
和企业发展创造良好环境。

要明确责任，敢于担当，完善
机制，协调配合，创造性地解
决好家居产业小镇发展建设
中遇到的问题和困难， 有效
保障项目建设和企业发展需
要。

市委常委、 常务副市长
冯鸣，副市长包盛柏、张富治
及市直有关部门负责同志陪
同检查。

要闻简报

南阳市党政考察团莅信

考察产业集聚区发展

本报讯（记者方慧玲）

9

月
23

日下午，南阳市委
书记穆为民、市长程志明率南阳市党政考察团一行

70

多人莅信，深入信阳国际家居产业小镇，信阳电子信息
产业集聚示范区圆创磁电、博仕达通讯、天扬光电等企
业， 实地考察我市产业集聚区建设及主导产业集群发
展情况。 市长乔新江，市委常委、常务副市长冯鸣陪同
考察并出席座谈会。

郭瑞民在全市领导干部大会上强调


